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MARAU/RS, 29 de março de 2021 
 
 
 

ANAIS Nº. 16/2021 
 
 

Aos vinte e nove dias do mês de março do ano de dois mil 
e vinte e um, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, 
na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Durante da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, Secretário 
Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador Sebben da 
bancada do MDB. O senhor presidente Vereador Durante declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Nacional. Foi colocada em discussão a ata da sessão ordinária realizada no 
dia vinte e dois de março de dois mil e vinte e um. O Vereador Laércio Zancan – Lalá 
solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se da votação das atas, devido a sua 
ausência nas respectivas sessões. A ata foi aprovada por sete votos favoráveis e uma 
abstenção. Da mesma forma, foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
extraordinária realizada no dia vinte e três de março de dois mil e vinte e um, sendo 
aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo secretário, Vereador 
Vaguinho Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciamento da Vereadora Bete, com o assunto “Vacinação e 
Pedido de Informações”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0032/2021 - Autoriza ao Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; PROJETO DE 
LEI Nº 0033/2021 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de 
crédito especial no orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 
2021. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
REQUERIMENTO Nº 002/2021 - Solicita Envio de Ofício de Parabenização a Agência 
do Banco do Brasil de Marau pelos 50 anos de excelente trabalho a Comunidade 
Marauense. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
009/2021 - Assunto: Que o Poder Executivo Municipal informe a esta Casa Legislativa 
relação de todos os CCs e FCs. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 000010/2021 - Assunto: Pedido de Informação referente a pintura 
da sede da Prefeitura Municipal. Encaminhado para: Secretaria. INDICAÇÃO Nº 
0012/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a possibilidade de 
alterar o Art. 113 da LEI Nº 1402, DE 18 DE MAIO DE 1990 que diz que: Sem qualquer 
prejuízo, poderá o servidor ausentar-se do serviço: I - por um dia em cada doze meses 
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de trabalho para doação de sangue; alterando para: HOMENS - 2 meses (máximo de 
4 doações no período de 1 ano) MULHERES - 3 meses (máximo de 3 doações no 
período de 1 ano). Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Laercio Zancan - Lalá. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 0024/2021 - Autoriza o Poder Executivo a desafetar parte de 
terras urbanas da condição do sistema viário e afetar como área pública. APROVADO 
por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores 
utilizou o espaço de explicações pessoais. Ao final, o Presidente Durante explanou 
aos demais vereadores sobre o Projeto Agro e Cidade Unidos pela Vida que está 
acontecendo no Município de Marau. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E NOVE DE MARÇO DE DOIS 
MIL E VINTE E UM. Foi colocada em discussão a ata da sessão ordinária realizada 
no dia vinte e dois de março de dois mil e vinte e um. O Vereador Laércio Zancan – 
Lalá solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se da votação das atas, devido 
a sua ausência nas respectivas sessões. Requerimento Verbal Vereador Laércio 
Zancan – Lalá. “Senhor Presidente, somente solicitar a minha isenção na votação, 
porque eu não estava presente nas duas últimas sessões”. A ata foi aprovada por sete 
votos favoráveis e uma abstenção. Da mesma forma, foi colocada em discussão e 
votação a ata da sessão extraordinária realizada no dia vinte e três de março de dois 
mil e vinte e um, sendo aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Foi 
realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pelo secretário, Vereador Vaguinho Daré, e também das correspondências recebidas 
pela Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor 
presidente, colegas vereadores, funcionários da Casa. Eu me inscrevi com esses dois 
assuntos. Primeiro assunto vacinações. Quero falar um pouquinho sobre o dia de 
quinta-feira passada, que houve todo aquele transtorno, todo mundo comentando 
sobre a vacinação, que o pessoal descontente. E muitas pessoas me ligaram e meio-
dia fui até o Parque a pedido das pessoas para ver o que estava acontecendo. Porque, 
como a gente sabe, nós vereadores temos essa função. E não vou me omitir. Fui 
conversar com o pessoal da portaria o que estava acontecendo e pediram para mim 
me encaminhar até a coordenação lá. Confesso que estava um pouco constrangida, 
porque não é uma coisa tão confortável chegar e questionar, porque a gente sabe. Eu 
vi a quantidade de carros, a quantidade de idosos dentro desses carros. E a gente 
sabe que...eu acredito que faltou um pouco de planejamento na hora de dividir, porque 
5 idades, 5 faixas etárias num dia só. Eu não sei, eu acredito que a Secretaria tem um 
cadastro, até pelas agentes de saúde deve ter, da quantidade de cada faixa etária 
mais ou menos que pode ter. todos foram vacinados. Ótimo. Só que as pessoas 
ficaram muito tempo. Eu fui conversar com a Fernanda, ela estava constrangida e eu 
também me senti. Só que eu disse eu sei que você está nervosa, que é um momento 
difícil para vocês que estão trabalhando aqui, a gente entende. Só que eu não podia 
também me omitir. Como tinham me pedido para ver o que estava acontecendo, eu 
fui. E ela estava realmente muito nervosa e até ela questionou ‘vocês têm alguma 
solução? Vocês podem ajudar? Porque a gente não sabe mais o que fazer’. Claro, foi 
um dia muito pesado para todo o mundo. Para quem estava lá aplicando, para as 
pessoas que estavam lá esperando. Isso é normal. Eu fiz uma sugestão. E eu fiquei 
muito feliz na sexta, no sábado, quando começaram a divulgar. Eu disse para ela que 
eu achava, eu como, não tenho experiência na saúde, mas, eu acho que se dividissem 
em faixa etária, mesmo que tivessem em vários dias uma faixa etária por dia iria 
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desafogar. E eu fiquei muito feliz e quero demonstrar minha gratidão também por ter 
acatado a minha sugestão, a minha humilde sugestão. Mas eu acho que a gente, não 
é porque nós somos oposição que nós não podemos ajudar. Eu acho que a gente 
quer o bem-estar de todos. Então, nesse sentido eu fui mostrar que a gente está 
disposta também a ajudar. Eu não fui para criticar ninguém. Eu fui para verificar o que 
estava acontecendo. Então acho que ficou muito melhor dessa forma. As pessoas 
hoje estavam bem contentes. Foi mais rápido. Então é por aí. A gente tentando um 
ajudar o outro acho que isso aí só soma para o município, para as pessoas. Outra, 
não sei se vou conseguir falar sobre o meu pedido informações do castramóvel. Eu 
recebi a resposta.  E devido as últimas sessões nós termos as extraordinárias no dia 
seguinte, eu não consegui até prestar contas para o pessoal que estava aguardando. 
Então eu fiz o pedido de quanto foi o valor da aquisição do castramóvel. Foi colocado 
cento e quarenta e cinco mil de uma emenda parlamentar. Contrapartida do município 
foi treze mil.  Então o total de cento e cinquenta e oito mil reais. Eu pedi sobre as 
atividades, que dias que aconteceram as atividades de castração. Recebi: iniciaram a 
partir de dia 27 do dez. Mas eu recebi também a lista de pessoas. E só teve neste dia 
27 do dez. Também pedi aonde se encontrava o castramóvel. E está junto a sede de 
espera dos veículos oficiais da sede das ambulâncias. E também me mandaram sobre 
todo o processo licitatório. Então a gente questiona e eu quero marcar uma audiência 
com o prefeito para vermos o que vai ser feito com o castramóvel. Ele lá, ele deve 
cumprir a função no qual ele foi adquirido. Então acho que é importante a gente tentar 
ver uma solução e botar a trabalhar, né, o castramóvel, porque a gente sabe da 
demanda que tem em todo o município. Era isso, senhor Presidente. Obrigado”. Líder 
do Governo Vereador Chimento. “Senhor presidente, senhores vereadores. 
Ingressaram do Executivo, então, dois projetos de lei. O primeiro deles de número 32, 
que fica o Poder Executivo autorizado a contratar, temporariamente e em caráter 
excepcional, por um período de 12 meses, as seguintes categorias funcionais:  até 
três engenheiros civil e até três licenciadores ambiental. Por ora existe a demanda de 
um de cada, justamente por a vacância do cargo, ou seja, cada um deles por 
aposentadoria ou por pedir para sair, consequentemente há uma necessidade muito 
grande na engenharia e consequentemente no meio ambiente também. Então por isso 
vai ser através de processo a contratação desses cargos se houver necessidade. E 
aí o segundo projeto de lei de número 33, na verdade só abre crédito especial, 
justamente para fazer frente essa despesa se por acaso existir. Então, era isso 
senhores vereadores. Qualquer dúvida a gente vai estar à disposição e desde já 
agradeço. Obrigado, Presidente”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0032/2021 - Autoriza 
ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá 
outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
PROJETO DE LEI Nº 0033/2021 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a 
abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o exercício 
financeiro de 2021. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
REQUERIMENTO Nº 002/2021 - Solicita Envio de Ofício de Parabenização a Agência 
do Banco do Brasil de Marau pelos 50 anos de excelente trabalho a Comunidade 
Marauense. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
009/2021 - Assunto: Que o Poder Executivo Municipal informe a esta Casa Legislativa 
relação de todos os CCs e FCs. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
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INFORMAÇÕES Nº 000010/2021 - Assunto: Pedido de Informação referente a pintura 
da sede da Prefeitura Municipal. Encaminhado para: Secretaria. INDICAÇÃO Nº 
0012/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a possibilidade de 
alterar o Art. 113 da LEI Nº 1402, DE 18 DE MAIO DE 1990 que diz que: Sem qualquer 
prejuízo, poderá o servidor ausentar-se do serviço: I - por um dia em cada doze meses 
de trabalho para doação de sangue; alterando para: HOMENS - 2 meses (máximo de 
4 doações no período de 1 ano) MULHERES - 3 meses (máximo de 3 doações no 
período de 1 ano). Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Laercio Zancan - Lalá. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 0024/2021 - Autoriza o Poder Executivo a desafetar parte de 
terras urbanas da condição do sistema viário e afetar como área pública. APROVADO 
por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores 
utilizou o espaço de explicações pessoais. Ao final, o Presidente Durante explanou 
aos demais vereadores sobre o Projeto Agro e Cidade Unidos pela Vida que está 
acontecendo no Município de Marau. Presidente Durante. “Hoje, o assunto que 
temos para nós falar é sobre o Agro Cidade. Hoje recebemos o Presidente do sindicato 
Rogério Timbola que nos levou uma solicitação aqui de entidades ligadas, pedindo 
apoio ao Hospital Cristo Redentor. Eu acho que foi deixado uma cópia para cada 
Vereador, a cada funcionário da Casa, aqui inclui todos né, funcionários e vereadores, 
né. Eu acho que é uma boa ação que está sendo levantada e feita pelas entidades de 
Marau, né, aonde inclui a esta Casa junto. E a maioria de todos os que querem doar, 
principalmente os agricultores que diretamente às empresas que eles quiserem fazer 
a doação. Já as informações que temos é que todas as empresas também do nosso 
município que recebem, que fazem o recebimento de grão, né. Até ele nos colocava 
na oportunidade que a Coaxa, todas as unidades que fazem parte da Coasa aqui de 
Marau, Vila Maria, Camargo, Gentil, Santo Antônio do Palma. Porque a maioria de 
todos esses agricultores utilizam esse hospital para se socorrer, ali da região. Nosso 
hospital aqui da região. Então fica aqui a nossa explanação aqui. E vocês e nós 
também que temos contato bastante com o povo, passem para o povo que quiserem 
fazer doação para hospital. Acho que uma boa ação né. É melhor ajudar do que ser 
ajudado. Nós temos esse assunto e também a pauta. A pauta vai encerrar quarta-
feira, dia 12, devido ao feriado né. Então devido ao feriado vai ser encerrada a pauta 
às 12 horas. Às 12 horas será encerrado”. Conforme as normas regimentais, o senhor 
Presidente Durante declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos 
quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
 
 
 
 
 

Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 

 


